

El CSC lanza un sistema innovador de compra de fármacos

Expansión. Barcelona
El **Consorci de Salut i Social de Catalunya (CSC)**, que agrupa a un centenar de entidades públicas y privadas sin ánimo de lucro, ha lanzado el primer sistema dinámico de compra de medicamentos exclusivos de España, que debería generar importantes beneficios tanto para los hospitales como para los centros sanitarios asociados.

El nuevo sistema permite disponer de medicamentos que se acaban de introducir en el mercado porque se acortan considerablemente los tiempos de su adjudicación. Además, con esta nueva forma de comprar del CSC, se facilita que permanentemente entren nuevas empresas al sistema y, también, licitar nuevos productos.

El sistema dinámico de adquisición del CSC se enmarca dentro de un nuevo modelo de compra de medicamentos. La patronal organizó el pasado mes de febrero una sesión informativa sobre esta nueva manera de comprar que reunió a más de 50 laboratorios y 100 profesionales del sector sanitario y de la industria farmacéutica.

El CSC es una entidad pública de carácter local y base asociativa, fundada en 1983. La organización, que funciona de forma similar a una patronal sanitaria, ejerce la representación y defensa de estos centros médicos, a los que presta un marco de protección, de refuerzo y desarrollo de sus servicios.

El AMB impone a Agbar rebajar la tarifa del agua un 5,7% en 2020

DESCENSO ACUMULADO DEL 9,5% DESDE 2016/ Tras una revisión de costes, Aigües de Barcelona había propuesto para el próximo año un recorte del 3,9%, pero el ente supramunicipal lo cree insuficiente.

S. Saborit. Barcelona

El intenso calendario electoral de 2019 tendrá efectos en el recibo del agua que pagan los ciudadanos del área metropolitana de Barcelona. La formación política que lidera Ada Colau quiere dejar atada la actualización de tarifas para 2020 de la empresa mixta del agua, Aigües de Barcelona, antes de la celebración de los comicios locales del próximo 26 de mayo. Su intención es aprobar con nueve meses de antelación –algo inédito– el precio del metro cúbico de agua que estará vigente el próximo ejercicio.

Concretamente, la intención de los comunes es que el pleno del Área Metropolitana de Barcelona (AMB) del próximo 26 de marzo apruebe una rebaja de la tarifa del agua del 5,7% para 2020, según anunció ayer el vicepresidente del AMB, Eloi Badia.

Según el también concejal del Ayuntamiento de Barcelona, este recorte se sumará a los ya aplicados en 2016 y 2018, por lo que la rebaja total de la tarifa de Aigües de Barcelona alcanzará el 9,5% en el periodo 2016-2020.

Fuentes de Aigües de Barcelona –empresa controlada en un 70% por el grupo Agbar– consideran que estas prisas responden únicamente a intereses electoralistas y tildan de “arbitrario” el nuevo recorte tarifario anunciado



Eloi Badia, vicepresidente del AMB.

por el AMB, del que aseguran “desconocer la justificación técnica”. “Nos hemos enterado de esta cifra por la prensa; esta rebaja del 5,7% no ha sido consensuada ni pactada en



Ángel Simón, presidente de Aigües de Barcelona.

Aigües de Barcelona asegura que la tarifa no ha sido consensuada y que es “arbitraria”

ningún caso con Aigües de Barcelona”, lamentaron ayer las fuentes consultadas.

A finales de 2018, el AMB y Aigües de Barcelona acordaron congelar la tarifa en 2019

Pulso continuado durante todo el mandato

El AMB aseguró ayer que para calcular la nueva tarifa de 2020 ha rebajado los gastos formulados por Aigües de Barcelona relacionados con la energía eléctrica, las asesorías, los trabajos de mantenimiento a terceros y las partidas de publicidad. “Durante este mandato en el AMB hemos materializado un cambio de

tendencia, con una bajada constante de las tarifas que rompe con la subida continuada de los mandatos anteriores”, destacó Eloi Badia. En diciembre de 2016, el AMB redujo en un 2,4% el precio del agua, frente al incremento del 1,6% propuesto por la empresa, que se guía por el alza del IPC y el precio del

agua que le vende ATLL. En marzo de 2018 se aprobó para ese mismo año un recorte adicional del 1,65%, frente a una propuesta de aumento del 3,7%. Para 2019, Aigües de Barcelona propuso un alza del 4,1% por el aumento del IPC y factores extraordinarios, pero el AMB la vetó y al final se acordó la congelación.

y se emplazaron a elaborar un estudio tarifario completo para 2020 a tenor de la finalización del acuerdo marco que regía las normas durante el periodo 2014-2018. En este tipo de contratos regulados por acuerdos marco –para incentivar la eficiencia del servicio– se establece que en el quinto año debe adecuarse la tarifa incorporando todas las eficiencias de costes capturadas durante el periodo.

Ahorro de 32 millones

Tras recalcular todos los costes, Aigües de Barcelona presentó al AMB un estudio para 2020 en el que proponía rebajar la tarifa un 3,9%. Esta cifra, además de la revisión de costes, es posible por otro factor: el incremento de los ingresos derivado de un consumo superior al que se registraba en 2014, cuando se realizó el último estudio, en la etapa final de la crisis.

El AMB, sin embargo, ha rechazado esta propuesta de Aigües de Barcelona –donde posee el 15% del capital– y ha incrementado el recorte tarifario hasta el 5,7%. “A efectos prácticos, la ciudadanía pagará en 2020 aproximadamente casi 32 millones de euros menos de lo que tendrían que pagar si no se hubieran corregido los excesos tarifarios desde 2015”, afirmó ayer el AMB, que elevó a 51,5 millones el ahorro si se tiene en cuenta el IPC acumulado.

La Crida no concurrirá al 28-A, y Asens y Pisarello harán tándem en los comunes

David Casals. Barcelona

La mala relación entre la ejecutiva del PDeCAT y el ex-presidente de la Generalitat, Carles Puigdemont, ya ha tenido una consecuencia: la plataforma que impulsa el exmandatario autonómico desde su autodenominado “exilio” en Bélgica, la Crida Nacional, no concurrirá a las elecciones generales.

Sin embargo, ello no significa que el entorno de Puigdemont descarte implicarse en el 28-A. Estarán presentes a través de JxCat, que es como

se llama el grupo neoconvergente en el Parlament.

En la actualidad, la dirección del PDeCAT únicamente tiene plenas competencias sobre su grupo en el Congreso y el propósito de Puigdemont y sus colaboradores es que ocurra lo mismo que pasa en el Parlament, donde la an-

El entorno de Puigdemont se implicará en las elecciones a través de JxCat

tigua CDC ha sido relegada. Sin embargo, las encuestas no son optimistas, por lo que hay menos puestos que repartir entre las distintas facciones, lo que dificulta el acuerdo.

La apuesta del PDeCAT es reforzar a sus dos hombres fuertes en Madrid: Carles Campuzano y Jordi Xuclà. Según fuentes del partido, ambos están dispuestos a que Jordi Sánchez u otro de los imputados por el 1-O que están siendo juzgados en el Tribunal Supremo (TS) ocupen el primer puesto, y rechazan

frontalmente que en la nueva legislatura el peso del grupo recaiga en el actual portavoz de JxCat en el Parlament, Eduard Pujol. Puigdemont tiene a Campuzano y a Xuclà entre ceja y ceja y quiere relegarlos, porque ambos han rechazado la unilateralidad.

Los comunes, por su parte, aspiran a reeditar la victoria que consiguieron en 2015 y 2016, aunque ahora lo tendrán más difícil que entonces, ante el crecimiento que dan los sondeos a ERC y el PSC. Además, la CUP baraja



El secretario general de la Crida, Antoni Morral.

presentarse.

Los comunes ponen toda la carne en el asador, y lo harán con un tándem de dos de los hombres fuertes de Ada Co-

lau en el consistorio: Jaume Asens será cabeza de lista y Gerardo Pisarello, el número tres. ICV tendrá la segunda posición y EUiA, la cuarta.